

Fecha: 04-02-2026  
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos  
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: Columnas de Opinión: Día de los Humedales 2026

Pág.: 4  
Cm2: 162,4  
VPE: \$ 141.257

Tiraje: 4.800  
Lectoría: 14.400  
Favorabilidad:  No Definida



## Columna

# Día de los Humedales 2026

Cada 2 de febrero se conmemora el Día Internacional de los Humedales, una fecha que invita a reflexionar y actuar con urgencia. Para Valdivia y la Región de Los Ríos, esta celebración tiene un significado especial. Nuestra ciudad fue reconocida como Ciudad Humedal bajo la Convención Ramsar en 2025, un hito simbólico, político, ambiental y cultural que nos obliga a asumir responsabilidades concretas.

Los humedales no son terrenos baldíos ni improductivos. Son ecosistemas complejos donde el agua regula la vida vegetal y animal, sosteniendo funciones vitales para la humanidad. Aunque ocupan sólo el 6% de la superficie terrestre, albergan el 40% de las especies de plantas y animales del planeta. Regulan el ciclo del agua, controlan inundaciones, purifican ríos y esteros, y mantienen un equilibrio ecológico ahora gravemente amenazado.

Valdivia conoce bien esta realidad.

Ser Ciudad Ramsar no es un premio decorativo, sino una responsabilidad concreta. Implica que el crecimiento urbano, la infraestructura y la economía dialoguen con la naturaleza, no se impongan sobre ella.

Proteger los humedales es salvaguardar el agua limpia, la bio-

diversidad nativa y la calidad de vida de las generaciones futuras.

En el sur de Chile, la relación con los humedales siempre ha sido íntima y compleja.

Comunidades ancestrales han convivido con estos ecosistemas durante siglos, pescando en sus aguas, recolectando alimentos silvestres y transmitiendo conocimientos que hoy resultan esenciales frente al cambio climático. Sin embargo, el avance de la urbanización y proyectos extractivos ha puesto en tensión este equilibrio milenario.

El reconocimiento Ramsar exige planificación territorial responsable, normas claras de protección, educación ambiental y participación ciudadana efectiva.

No se opone al desarrollo, sino que lo hace resiliente, saludable y justo. Las ciudades que cuidan sus ecosistemas resisten mejor los desastres y benefician a todos sus habitantes.

Este Día Internacional de los Humedales reafirma nuestro camino.

Valdivia debe consolidarse como referente nacional en la defensa de estos ecosistemas vitales. Protegerlos no es romanticismo: es una decisión política esencial ante la crisis climática que ya enfrentamos.



Alfonso de Urresti Longton  
Senador por Los Ríos